

Emilio Andrés



# o trabajo

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO I NUM. 8  
Soria 6 de Sepbre. de 1931

Portavoz de la Federación Comarcal de oficios  
varios de Soria  
Afecto a la Confederación Nacional del Trabajo

Leitor: lo que en estas columnas veas  
expuesto contrario a tus ideas, en  
ellas mismas puedes refutarlo:

PERIÓDICO SEMANAL  
Redacción y Admón.: Canalejas, 32

## ¿Al fin...?

La nota sensacional de la semana que termina es, indudablemente (y a pesar de las huelgas generales de Barcelona y Zaragoza con la sangrienta represión de esta última) la trascendental decisión de la Comisión de Responsabilidades, al disponer la detención de todos los hombres civiles y militares, que formaron parte de los gobiernos dictatoriales de Primo de Rivera.

Estaba, mejor dicho, está España acostumbrada de tal forma a que se desoigan por todos, sus justos clamores de justicia, que aún en estos momentos en que parece que al fin va a ser atendida, duda y piensa sino será todo una alucinación de los sentidos.

Y sin embargo, queremos rendirnos ante la evidencia. Las puertas de la prisión se han abierto para recibir en su seno a los generales Ruiz del Portal, Muslera, Jordana, Berenguer (Federico), Mayandía, Vallespinosa, Cavalcanti, Hermosa, almirante Magaz y otros.

También se ha decretado la detención de hombres tan significados como Martínez Anido, Saro, conde de los Andes, Callejo, Aunós, Yanguas, Guadalhorce, Calvo Sotelo, almirante Cornejo, Sebastián Castedo, Dalmiro Rodríguez Pedre y Luis Navarro y Alonso de Celada.

Por último, se asegura que el ex-rey D. Alfonso será también procesado.

Hemos de confesar que vemos con júbilo la aparición de este rayo de sol de la Justicia, pero... ¿será verdad? ¿podremos creer sin reservas que no se trata de otra parodia más que añadir a las muchas conque se ha engañado al pueblo español? ¿Y si es verdad? ¿si no es un bello sueño y si una realidad palpable? ¿Por qué no se administra esa justicia con la amplitud que las causas que la motivan, requieren? ¿Por qué se detiene indecisa ante el primer gobierno que presidió don Dámaso Berenguer? ¿Por qué no llega en su sagrado ejercicio hasta los que formaron el indigno tribunal que derrainó la sangre generosa de Galán y García Hernández? ¿Por qué no castiga a los cobardes que traicionaron el movimiento de Diciembre?

Queremos creer que aún es tiempo. No nos atrevemos a dudar, de que a pesar de la tendencia impunitista del actual gobierno, la Justicia será eso, Justicia; Justicia igual para todos puesto que ante ella todos somos iguales. Justicia que no distinga de nombres, de clases ni de castas. Justicia ante cuyo mágico conjuro todas las fientes se humillen, todos los cuerpos se dobleguen, todos los orgullos se abatan.

Y entonces, cuando el resplandeciente sol de la Justicia brille en el limpio cielo de los ideales del pueblo, entonces podremos proclamar con orgullo que, al fin tiene una madre España.

M. S.

## Rápida.

— Ya tienes trabajo, Paco?  
— Aún no tengo que hacer Félix, y en mi casa hasta el gato siente el paro.  
— Oye, a propósito, ¿sabes lo que ha hecho el que tenemos nosotros? Es un animal muy dócil, tanto que algunas veces su docilidad me parecía antipática mansedumbre. Ni en broma actuaba de descuidero.  
— Pues bien, como en casa hace tiempo que sólo los chicos comen algo, hoy cuando mi mujer ha puesto la comida en la mesa, el gato dócil, el gato manso, ha saltado sobre el alimento como una fiera. ¿Qué te parece?  
— Que debías haberlo matado de un buen palo por querer quitarles la comida a tus hijos.  
— Pues yo no opino como tú. Pensé que aquél animal tenía hambre y antes que perecer se rebelaba y reclamaba su derecho a la vida buscando alimento donde había. Pensé esto y digo si nosotros no tendremos que apañar algo de la sublime rebeldía de mi gato.  
— ¿Qué me dices, Paco?  
— Comprendido, Félix.

Luz-Set.

## SEAMOS OPTIMISTAS

La serenidad del espíritu constituye la base esencial de la felicidad. Sin la paz interior, nuestra alma se agita y está sujeta a las menores influencias perniciosas.

Los motivos de felicidad resbalan sin dejar huella sobre un estado de alma sombrío, rebelde a las sonrisas de la vida.

En cambio, un espíritu bien ponderado sabrá aprovechar las causas más ínfimas de satisfacción y arrojar las influencias hostiles.

Los estados de nuestra alma, a pesar de su multiplicidad aparente, se reducen a dos formas exclusivas: optimismo y pesimismo.

La herencia, la educación y las circunstancias de la vida, ayudan sin duda a la exclusión de alguna de ellas.

Sin embargo, los progresos de la ciencia psíquica, confirmados por experiencias decisivas, permiten recrear nuestras almas y transformarlas a nuestro gusto.

El hombre roído por el pesimismo, puede arrojarlo de sí y reconquistar la serenidad tan deseada.

Uno de los problemas dominantes de la pedagogía futura, será el de conservar el temperamento optimista.

Las ventajas sociales e individuales del optimismo, son incalculables.

Las ideas creadoras derivan, ante todo, del pensamiento sereno. Un ser con el alma perturbada, no puede meditar y proceder normalmente.

El optimismo es, por excelencia, constructivo, mientras que el pesimismo es disolvente y destructivo.

El primero obra como el Sol, que condiciona la vida y la existencia. Hace a nuestros semejantes mejores, más valerosos, más enérgicos, más confiados.

Lejos de extinguir las luces reconfortantes interiores, las llama a la superhicie y multiplica su poder.

El pesimismo en cambio, obra como una corriente de aire glacial. Origen de enfermedades morales y físicas, siembra el descorazonamiento y proyecta con sus espesas sombras la impotencia de nuestros cerebros.

Ve siempre el lado malo de los hombres y de las cosas.

Con su hálito destructor, sopla sobre los entusiasmos más nobles y los enfría o destruye.

No sólo perjudica a los que la poseen sino a todos los que a ellos rodean.

No tiene fé en la vida y bajo su dominio caemos la iractividad.

En la sociedad futura se esforzarán no sólo en aumentar el número de optimistas, sino en aplicar un método racional para curar a los pesimistas, a fin de que no extiendan a su alrededor miasmas perjudiciales para la colectividad.

I. F.

## Mientras trabajo...

(Soneto)

(Cuantas veces, pensando en mi existencia,  
he pensado en la tuya, compañero,  
y he pensado también en la paciencia  
que en el mundo tenemos el obrero.

Todo el día, la mano sobre el tojo  
avanzamos deprisa en la jornada,  
y al final, cuando viejos, sin trabajo  
la miseria nos queda por morada.

Odiosa sociedad, que, corrompida  
entre juergas, banquetes y festejos,  
nuestro sudor, obrero, dilapida.

¡Nuestro sudor, obrero! que no impide  
que pidamos limosna cuando viejos...  
¡Esta injusticia su venganza pide!

MANUEL GONZALO

Villar del Ala 3 de Septiembre de 1931.

## INFERNAL

He ahí, que yo soy Satán, creador del Dolor; de la falsa Virtud, porque yo soy el Mal.

Creado por Dios fui:

Soy la Mentira y el Crimen; la raza de Caín; yo engendro la Locura; el estúpido Vicio; la sádica Lujuria; yo perdí al Paraíso; invencible yo soy, porque soy la Maldad.

El Dios que me creó, nada puede contra mí.

Legionario del Pecado y del bárbaro Pillaje, yo aliento en la conquista al misero, Traidor, la estéril Vanidad; y en la cobardo Guerra del hombre por el hombre, me gozo en la matanza; de exterminio es mi lanza, como una maldición que fuese Realidad.

Y Dios que me dió el ser, no me puede destruir...

Yo soy Judas eterno; yo soy la Corrupción; orgulloso y rebelde, yo dispongo el ultraje del Mundo; la Civilización es el Imperio de la Farsa; de sangre es mi Pendón; y el horrible Infortunio; el trágico Delirio; la infame Violencia; la cruel Violación; cuanto de noble existe, por obra de Dios, engendrado fué por mí.

Puesto que de él nació, él me creó, para castigo de su Verdad.

¡Loores a mí; yo soy Satán!

Por la transcripción  
BLANCO

## Nuestra posición en el momento actual.

La Confederación en un manifiesto publicado anteriormente al de declaración de la huelga general en Barcelona, reflejaba su verdadera posición revolucionaria. Si que esta posición era buena en un régimen republicano como esperábamos cuando tragimos la República, pero desgraciadamente no es así; sin haber logrado llegar a su estado de madurez la C. N. T., es decir, sin empezar a funcionar las Federaciones de Industria, en las que se sustenta nuestro sistema, nos empujan los gobernantes a la revolución. Les debe correr mucha prisa deshacer nuestra organización. La trayectoria de los gobernantes lo indica con las violentas represiones injustificadas.

Todos los conflictos que se comprometió a resolver la República no solo quedan en pie, sino que se han complicado y no se preocupan de resolverlos; solamente al venir la República viendo en la C. N. T. la enemiga de sus privilegios y sigue poniéndonos en el dilema: «o morimos por asfixia o tirarnos a la calle pese a quien pese». No somos culpables de esta decisión; nosotros que queríamos llegar a nuestro sistema por procedimientos más de convencimiento que de violencia, nos obligan a utilizar los últimos porque son los que emplean contra la C. N. T. cobardemente. ¿Qué es sino la criminal represión de Zaragoza? ¿Y el santo oficio del gobernador de Barcelona con los presos? No recordemos lo de Sevilla, Pasaes y tantos otros.

Pero hemos de tener cuidado que al hacer la revolución no caiga después en manos de los comunistas que también pagan los rúso; somos y seremos enemigos de todo Estado y más de la dictadura sea del color que sea.

Que se tienen que defender estos chupones, como gato tripa arriba, lo sabemos, pero no va a ser tan inculta la Guardia civil y todas las instituciones que mantienen el orden, de dejarse atropellar por conservar los privilegios mal adquiridos de unos pocos, a costa de la miseria de los demás. Son hermanos, hijos de los mismos guardias los que demandan justicia y pan. ¿Por qué habéis de atentar contra ellos?

En el ejército, han perdido la confianza, hasta les retiran el armamento; ¿cómo no van a perderla si los que hoy empuñan el fusil, mañana vuelven a ser víctimas de la iniquidad de la explotación?

Campeño: creo llegada la hora de que vuestras leyes las confeccionéis vosotros solos, o en vez de leyes, libres acuerdos; que al ser obra vuestra no tendréis inconveniente en observar; no debéis pagar un céntimo de contribución sin exigir a todo funcionario que chupe del presupuesto, empiece por acreditar un trabajo útil; si pagáis renta, no debéis abonar ni un céntimo en concepto de arrendamiento; bastante os ha chupado toda la vida.

Si se trata de empresas, trust, monopolios, compañías ferroviarias, no consentáis que se repartan los dividendos de las acciones, los que no tienen derecho ni a la vida.

Si es el comercio, de cien establecimientos sobran noventa y ocho. Con dos bien atendidos para distribuir los artículos controlados por los sindicatos con relación a la producción, sobran 98 ladrones.

Si tocamos la estafa de los alquileres de las viviendas, solo tiene un remedio absoluto: no pagar, pero esto en el día.

¿Que hay quien trabaja en cosas inútiles? El mismo cambiará de ruta acaso sin advertencia.

¿Que hay quien no hace nada útil o inútil y puede trabajar? Nadie, sin reconocerle producción, tendrá derecho a consumo.

Al operar este cambio que es inminente se tiene en cuenta, que el pueda trabajar y viva con comodidad y el que no pueda, tenga además atendidas todas sus necesidades. ¿Hay algo más humano? Que hablen los rastros que inventaron las limosnas.

AGRO

*Quien en los momentos de terror o de alegría delibera, y no procede con precipitación, no tendrá que arrepentirse.*

## Pequeños propietarios

Os doy este nombre, de «pequeños propietarios» porque no me atrevo a daros el que en verdad debéis tener: «Eslavos de los demás» lo mismo del rico que del pobre, del capitalista que del obrero, del Estado que del Empleado, y en una palabra, de todos; pues sois esclavos, hasta de lo que creéis que es vuestro; pues a fuerza de trabajo lo sostenéis, por cuanto que si un día dejáis de hacerlo irremisiblemente os lo llevan.

Y os digo esclavos del rico: porque si un día, por haber estado enfermos no habéis trabajado, tenéis que acudir a él para que os adelante unas pesetas con que hacer frente al pago del trimestre que se acerca, para no pagar después costas; os digo del pobre, por que vuestros sentimientos honrados y vuestro corazón humano, no os dejan abandonar al que miráis como espejo vuestro el día de mañana cuando vuestras fuerzas se agoten; os señalo el capitalista porque este siempre os tiene sujetos por aquella exigua cantidad que os prestó con buen interés, y la que apesar de vuestros esfuerzos no podéis devolver; porque llega el cumplimiento de la obligación y con ruegos solicitáis la prórroga de la misma, mediante el pago del interés, os señalo del obrero por que si alguna vez, (muy rara), precisáis del trabajo de alguno, os quedáis perplejos ante el trato de ida que lleva, comparado con la vuestra: os señalo del Estado, por que no pensáis día y noche en otra cosa mas que en buscar el medio de que al llegar el recaudador, no falte para el pago de la contribución; y os digo del empleado, por que no pensáis nunca que aquel a quien precisáis en vuestros asuntos oficiales, tiene la obligación de atenderos sin reconocimiento de cosa alguna por parte vuestra, y en fin; sois esclavos de todos; ¿por que? por vuestra misma desconfianza, por que en lugar de seguir los consejos de aquellos que os predicar

el medio de conseguir vuestra libertad, seguís el camino que os impone vuestros opresores.

Pequeños labradores: formad una asociación de pequeños propietarios, donde no admitáis a ninguno que sobrepasen sus utilidades de 5 000 pesetas, pues sois los más los que no llegáis a 2.000; tened en cuenta que, trabajando como venís haciéndolo 18 y 20 horas diarias, ganando 20 céntimos hora, os estáis suicidando poco a poco; trabajar sí, porque el trabajo dignifica al hombre, pero que el trabajo sea reenumerado, para que podáis tener vigor para volver a él con más ahinco, no de la forma en que lo hacéis, que en lugar de alimentaros para tener fuerzas para trabajar, no podéis hacerlo porque el producto no os da lo suficiente para satisfacer vuestras necesidades.

Uniros; formar una asociación, donde un comité de vuestra federación pida con justicia se os releve del pago de contribuciones e impuestos, por que es justo que en tanto el obrero que gana seis, ocho y diez pesetas de jornal no paga tributo alguno al Estado, vosotros que, vuestras utilidades en recompensa de vuestro trabajo os dejan dos o tres pesetas vengáis obligados al pago? ¿Es legal que, en tanto el empleado que cobra el exiguo sueldo de mil quinientas a dos mil pesetas no pague impuesto alguno, habéis de pagar vosotros? ¿Es legal y de justicia que, el capitalista que tiene en el Banco miles de pesetas, no abone impuesto alguno ni cantidad ninguna, sino que por el contrario cobre intereses, y en cambio vosotros habéis de pagar? por que, el pequeño propietario por pagar veinticinco pesetas y un céntimo de contribución, abona la misma cédula que el que paga trescientas pesetas? ¿Por que estas y otras muchas anomalías? por vuestra desunión y temor a los de arriba.

Por eso es precisa vuestra unión, para que así se oigan vuestras fundamentadas quejas que, siendo tan de justicia no os quepa duda que han de ser atendidas. Unión sí, pero como digo antes, los pequeños, los sufridos, los que no os podéis llamar, más que «Eslavos de los demás».

JESÚS

**Rogamos a los camaradas que, espontáneamente, nos envíen colaboración, no se impacienten si no publicamos sus artículos tan pronto como fuera nuestro deseo. El exceso de originales nos obliga a guardar para todos un turno riguroso.**

## ATENEU DE DIVULGACION SOCIAL

El próximo jueves 10 del corriente a las 10 de la noche, en el local de este Ateneu dará una conferencia sobre el tema «Enseñanza Unica» el culto Inspector de 1.ª enseñanza D. Gervasio Manrique.

Dada la destacada personalidad del conferenciante y lo interesante del tema que se expone, no dudamos que este acto obtendrá el éxito que por su importancia merece.

Camaradas, leed

trabajo

## INTRANSIGENTES Y TRAIADORES

Con gran admiración nos enteramos por un periódico local, de la actitud de «dignidad ofendida» en que se colocan los... camareros del Círculo de la Amistad. (No nos atrevemos a llamarlos compañeros).

No queremos discutir las razones que puedan asistirlos para colocarse en el terreno que más les plazca. Pensamos, como ellos, que cada cual es dueño de proceder con arreglo a lo que su conciencia le dicte.

Hemos de rendirnos ante la evidencia de que aún hay esclavos en el mundo; allá cada cual con sus ideas.

Solo nos interesa poner de manifiesto ante la opinión sensata, que al calificarlos de intransigentes y traidores, aún nos hemos quedado cortos en el calificativo.

«Cuando vuestros compañeros os propusieron formar la organización de camareros, aceptasteis, por considerar que era asunto que a todos os convenía. Pero en cuanto se os indicó la conveniencia de llevar a efecto el descanso semanal que previenen las leyes de trabajo vigentes, y se os dijo que, naturalmente, el día que descansarais habríais de pagar el correspondiente salario, que vosotros cobrais, al compañero que actuara de suplente (no era justo ni equitativo que lo abonaran los patronos) os negasteis abiertamente a ello, retirando la palabra empeñada.»

Por si esto fuera poco, tenemos en nuestro poder dos cartas que acreditan que la idea de organizaros, partió de vosotros primeramente. Estas cartas os las dirigieron como contestación a otras, vuestras, desde la agrupación «La Alianza Burgalesa» de Burgos, y están fechadas en 30 de Agosto de 1930 y 18 de Marzo de 1931. ¿Queréis más?

Par esto sois traidores. Y sois intransigentes, porque a pesar de todas cuantas indicaciones se os han hecho en el terreno amistoso por vuestros camaradas, habéis mantenido vuestra negativa.

En cuanto a los términos en que vuestra protesta está redactada, solo dos palabras. Aconsejamos al que os otorga su «generosa protección» que dedique sus habilidades de fraseología, a otras causas más dignas.

Y basta ya. Si esos calificativos os parecen groseros no nos interesa. Subemos que vuestra protesta se basa en el acuerdo tomado por nosotros, los trabajadores de Soria, de no daros propinas. A esto no hemos de añadir nada más que lo siguiente:

¡Camaradas!  
¡No deis propinas a los camareros del Círculo de la Amistad!

*Sólo son dichosos los que tienen el espíritu tendido hacia algún objeto que no es su propia dicha, por ejemplo: hacia la dicha de los otros, hacia el mejoramiento de la condición de la humanidad. — Stuart Mill.*

*Quien ante la desgracia se aturde, no hace más que llorar, aumenta su dolor, sin poder librarse de aquella. Como único remedio en la desgracia dicen los sabios, ahuyentar el desaliento es el principio de librarse de ella.*



La huelga de la fábrica de medias.

La intransigencia de la dueña y la parcial pasividad del gobernador darán lugar a un serio conflicto.

En la actualidad se hallan en huelga como diferentes veces hemos dicho las compañeras de la fábrica de medias de doña Concepción Sanchez, viuda de Martínez. Ni la justicia de las peticiones de nuestras compañeras, ni los deseos cons...

La cerril intransigencia de esa señora que considera a sus obreras como si fuesen sus esclavas, se vé alentada y asistida por gentes interesadas en perjudicar a nuestra organización y por la pasividad del Gobernador que da muestras evidentes de lo que los trabajadores podemos esperar de estos nuevos gobernantes que con el mayor desearo se ponen al lado del poderoso y no hacen cumplir lo que es de justicia.

El caso de nuestras compañeras medieras nos lo demuestra. Llevan 6 semanas en huelga y la autoridad lejos de hacer ceder a la déspota dueña de la fábrica, so pretexto como en la monarquía—de la libertad de trabajo—que en este caso significa la libertad de morirse de hambre para nuestras compañeras—consienten que dicha señora se valga de personal esquiroil y establezca cursuales de la fábrica dando máquinas a domicilio sin que por ello pague nada.

¿Es que acaso lo que nuestras compañeras piden no es justo?

¡Solicitan un aumentos de 25 céntimos diarios en sus exiguos jornales! Quieren que se reconozca la organización. Desean que se las respete la jornada legal de ocho horas.

¡Esto piden ciudadanos! Terribles pretensiones ¿verdad? Pues bien, lejos de reconocer la justicia de estas peticiones y hacer que se cumplan, la primera autoridad de la provincia, que como todas las actuales dice provenir del pueblo, actuar en nombre del pueblo y para bien del pueblo, se despreocupa por completo del asunto y consiente que un puñado de auténticas hijas del pueblo se vean amenazadas por el hambre.

Y nosotros preguntamos ¿porqué si todo lo que son lo deben al pueblo, traicionan a este favoreciendo a las clases poseedoras? ¿Es así como entienden la justicia estos nuevos gobernantes? ¿Podemos consentir trabajadores que el derecho de nuestras compañeras no sea reconocido? Lejos de reconocerlo aún se nos ha amenazado por la primera autoridad de la provincia con que nuestros compañeros del Comité de la Federación serían encarcelados.

Ante la parcial pasividad de la autoridad y ante la actitud de la dueña de la fábrica nosotros hemos de adoptar una posición decidida, unánime y enérgica. Quieren arrastrarnos a un conflicto al cual nos veremos obligados a ir; pero es preciso que si vamos a él cada uno se haga cargo de que pese a quien pese y pase lo que pase hay que vencer. Y que sepan todos que nada conseguirán con detenciones arbitrarias. Detrás de cada

uno de nuestros compañeros estamos todos los demás, todos pensamos igual; todos sentimos lo mismo, y no hemos de claudicar ante nadie, de lo que consideramos un caso de justicia.

¡Comaradas! Por las justas reivindicaciones de nuestras compañeras que quieren llevar un poco más de pan a sus hogares. Por el respeto a nuestra organización, contra la cual se confabulan todos; por nuestra dignidad colectiva debemos estar dispuestos a la lucha.

Es preciso que en este conflicto no veamos sólo en contra nuestra a la dueña de la fábrica. Hemos de ver también los que escondidos tras bastidores desean que esta huelga dé lugar a otra mayor para justificar medidas que tiendan a destruir nuestra organización.

Ante estos deseos no hemos de perder la serenidad y con ella y la máxima energía acudiremos al terreno en que se nos provoque si nuevamente nuestras palabras no encuentran eco en quien deben encontrarlo.

No son los anarquistas

Se lamentan los Radicales Socialistas en «La Voz de Soria» de haber sido graneados por los Anarquistas (así llama a los afectos a la C. N. T.), a los que llama la atención diciéndoles que han confundido el blanco. No pluralice señor de las lamentaciones anónimas, escriba usted en singular, que el autor de «Algo ha pasado» he sido yo solo.

Me reprende, y es usted el que tiene los vicios. Ha querido enseñarme hacer puntería y coge la escopeta por el cañón.

No son los Anarquistas, es un R. R. S. que ha de procurar con sus incomprensiones (como usted dice) que el partido no caiga en manos de caciques y alabaristas, que tengan como único fin encumbrarse, jugando para ello con la sana ideología de sus afiliados, a medida de sus caprichos ufaneiros. Soy R. R. S. y estimo de corazón a sus afiliados; a sus afiliados limpios de rudezas pasionales.

Se ha desterrado al Sr Ranz (centinela alerta de arbitrariedades caciquiles) para que la codicia despiadada de estos malabaristas, no encuentre obstáculos que les imposibilite realizar el dorado rascacielos construido ya en su mente, desde el cual piensan hablarnos un día con tonos draconianos. ¡Oh! Ilusiones, querer hacer un rascacielos sobre cimientos podridos en plena meseta castellana!..

Quiso el Sr. Ranz defenderse de la insidiosa injusticia que se le ha cometido, y se le negó espacio en «La Voz de Soria». No dudando que esta negativa hecha al señor Ranz, sería extensiva a todo el que no compartiera con la grosera forma de proceder de unos cuantos señores, pedí unas explicaciones desde TRABAJO, órgano de los afectos a la C. N. T., los que publican

dolo, nos han dado una lección de civismo que no debemos olvidar los radicales socialistas.

Me dice mi correligionario que yo no soy literato y lleva mucha razón; pero sin literatura o con ella seguíé soltando estos puñados de verdades, en la seguridad que ha de comprenderme. Cada uno tiene su especialidad.

Us'ed, señor literato del cuento, apesar de sus dicciones elegantes no tendrá tanta suerte como yo en esto de decir verdades; a mí me pasa con éstas, como con las cerezas, voy por una y se me vienen tres o cuatro. Así que cuando alguien hace una cosa mal o se mete conmigo, voy al fichero donde están registradas las banastas y no tengo más que echar mano.

Esta buena organización de mi fichero, me ha hecho llegar a ser la «primera» persona en descubrir la trampa que hay ya dentro de nuestro partido.

En cambio usted, primer profeta de su comparsa a pesar de su sentido periodístico y agudeza de entendimiento, por carecer de fichero, tira contra las multitudes, se desacredita como profeta, y remontan dose sobre el cargo de gobernador, consigue llegar a ser el «Rey de la Coladura».

...Ahora nosotros

A juzgar por las pruebas que dan, nosotros somos su continua obsesión.

Ven quizás que con nosotros no pueden manejar las «masas» a su capricho y no perdonan ocasión de emplear su insidiosa prosa en el insulto, aún cuando pongan de manifiesto su «paso en falso» como lo hacen en el número del pasado martes de su «docto» periódico.

Sí, señores radicales-socialistas de «La Voz», han tenido ustedes un «bache» enorme al decir que nosotros les atacábamos en el escrito firmado por «YO». Que nosotros no sepamos leer, pase, pero que no sepan hacerlo las «lumbres» científicas que escriben el órgano de los radicales socialistas es cosa que no se concibe. La nota de redacción inserta debajo de los escritos de Ranz Lafuente y de «YO», daba a entender sin lugar a dudas que los que hacemos el periódico nada teníamos que ver con el contenido de dichos escritos que si aparecieron en nuestro semanario, fué porque no los vimos publicados en «La Voz» y juzgamos que todo ciudadano tiene derecho a defenderse.

Queda patentizada la mala fé de los que redactan «La Voz» y con ello demuestran que podrán ser todo lo intelectuales que ellos quieran pero que cuando tratan de nosotros lo hacen como ínfimos pigmeos que se arrastran en la baja política de las pasiones y el insulto.

Terminamos diciendo que ni el periódico ni nosotros podemos llamarnos anarquistas. Y esto lo decimos, no por que consideremos ese adjetivo como un agravio sino por todo lo contrario, porque lo consideramos demasiado honroso y tememos, que llamándonoslo, podríamos entibiar con nuestros errores la belleza de tan sublime ideal como es la anarquía; tan sublime como mal interpretada por los que la desconocen.

CARNET SINDICAL

Conferencias Agrícolas

El día 9 del corriente mes a las 11 de la mañana y en la plaza de San Esteban de Gormaz darán dos conferencias sobre los resultados obtenidos en el Campo Agropecuario de la Comarca los Ingenieros agrónomos don Angel Martínez Borque y don Leopoldo Ridruejo.

Estas conferencias tendrán carácter práctico exhibiéndose la maquinaria y el ganado.

Suma y síguelo

Recibimos noticias de Valencia en que se nos comunica que los ferroviarios de Levante han ingresado en bloque en la C. N. T.

También nos manifiestan de Málaga que en Pinos Puente y Maracena han ingresado 3 100 campesinos.

Junta General

El pasado miércoles 2 del corriente se celebró junta general ordinaria, en la cual se hizo la revisión de cuentas del último trimestre, que fueron aprobadas por unanimidad.

Se comunicó a todos los asistentes al acto el propósito de organizar una serie de charlas a cargo de algunos compañeros de la Federación las cuales tendrán por objeto contribuir a la labor de cultura que ha de desarrollarse.

A todos interesa asistir a estas veladas que se celebrarán en el domicilio social, y serán oportunamente anunciadas.

También se nombró una comisión de propaganda y otra de organización, por cesar su gestión en el mes de Agosto próximo pasado las que funcionaban anteriormente.

Además se nombró un bibliotecario, el cual habrá de preocuparse de la buena conservación de los libros existentes en la biblioteca de la Federación.

Hemos recibido 10 ejemplares del último número de «Unión Petrolífera».

Recomendamos su lectura a los compañeros pues en él se publica una detallada información del último Congreso celebrado por la Federación de Petróleos en el cual de acordó por unanimidad el ingreso en la C. N. T.

A los camaradas de «Unión Petrolífera» damos las más expresivas gracias por su envío.

El balance de una jornada

En las últimas noticias de ayer sábado, alcanzamos a registrar el último balance sangriento (así habla de ser) de la jornada de anteayer en Barcelona.

«Seis muertos y más de veinte heridos sindicalistas» y «ocho guardias heridos».

No nos cansaremos de repetir que estas persecuciones a sangre y fuego que, contra la C. N. T. se hacen, no conducen a ningún fin práctico.

Seis hogares más, deshechos. Seis familias más, hundidas en la desesperación. Un aumento en la lista negra.

¡Basta, basta ya! ¡No más sangre!

## DIFERENCIAL

### Una pregunta.

¿Quién paga a la policía de Soria, el Estado o D.ª Concepción Sánchez?

Si la paga esa señora, bien está que la pongan en su puerta los guardias que la parezca, pero si es al contrario, creemos que en vez de guardias debían ponerla domadores.

■

Los ferroviarios de Levante han ingresado en la C. N. T.

Con éstos son ya 35 000 los que pertenecen a esta poderosa organización. ¿Y los de Soria? ¿Cuándo?

■

### De un mitin pre electoral.

... nosotros tenemos la Guardia civil para lo que verdaderamente fué creada, para perseguir a los malhechores, ladrones y criminales de oficio...

Pasajes, Sevilla, Málaga, Zaragoza.

■

Mucho ruido metían en Soria los diputados voz... iferadores; si lo hicieran tan bien en el Congreso... pero allí no se les oye. ¡Palabra!

■

Algunos gobernadores no saben qué hacer ante el ilustrísimo señor Ministro de la Gobernación para serle agradables. Son capaces de crear conflictos donde no debe haberlos.

El caso está en conservar el puesto y que no falte el sueldecito.

■

Una vez más hemos visto en nuestra ciudad abusar del manoseado tópico del «beneficio de la Cocina Económica» para organizar una verbena (léase juerga).

Nosotros aconsejamos a los organizadores de todos estos actos que nos muestren su buena voluntad de otra forma más desinteresada.

■

La Comisión de Responsabilidades del Congreso ha afirmado que al general Sanjurjo no le alcanza ninguna por su gestión durante la dictadura.

Nada, que ahora va a resultar que el director de la Guardia civil, es más inocente que una hermana de la Caridad.

■

### ¿Quién habla de civilización?

—¡No serán los que aplicaron la Ley de Fugas!...

■

La conciencia es una cosa y el mendrugito es otra; lo mismo se puede ser hombre, que mono. Preguntádselo a la Guardia civil.

■

**El pueblo cada día ve más claro que sin él todo es mentira. Mentira la República, más mentira todavía los republicanos y socialistas y mentira la libertad, la igualdad y la fraternidad ofrecida por éstos.**

¿Por qué no se suprime el servicio de vigilancia que se presta por una pareja de la Guardia civil, en la oficina de la Compañía Telefónica, en nuestra capital?

¿No ven que nada tienen que hacer en ese sitio? O no se han enterado todavía que no hay ningún empleado ni obrero en huelga.

### Piñón de ataque.

## Política de fuerza.

### Represiones gubernamentales.

A pesar de que la Comisión parlamentaria que fué a Sevilla, para aclarar los sucesos, ha demostrado en el Parlamento con suficiente claridad que el Parque de María Luisa, fué teatro de la ignominiosa «ley de fugas». A pesar de conocer a los autores de la criminal hazaña, parece ser que ahora nadie se atreve a procesar a los asesinos, pues Maura ya ha dicho que si nadie quiere afrontar las responsabilidades de detener a los asesinos, él no las puede afrontar solo.

Pero en cambio si no tiene responsabilidad para detener a esos asesinos, si la tiene para tratar de hacer fracasar las huelgas que plantea la C. N. T., clausurar los Sindicatos y llevar a la cárcel a los obreros por el horrendo delito de querer defender sus legítimas aspiraciones. Si para todo esto tiene poderes el ministro de Gobernación ¿porqué no los demuestra deteniendo a los asesinos de Sevilla que todos señalan y maldicen con el corazón traspasado de dolor y espanto?

A todas estas injusticias hemos de añadir la última de Zaragoza.

En este punto la represión ha sido verdaderamente horrible. Bastaba que los guardias vieran un grupo, fuere quien fuere, para que inmediatamente dispararan con descargas cerradas sin mirar como ni quien caía.

Todo porque la gestión de un gobernador inepto como el Sr. Pardo Urdampillán ha dado lugar, con sus torpezas, a la declaración de una huelga general.

No es ésta política que conduzca a nada bueno. No creemos que haya de ser la metralleta que solucione los problemas del hambre.

El pueblo ve con dolor que, no se la hace la justicia que merece. Pero al propio tiempo que sufre sus desdichas, va anidando en su pecho el callado rencor a los que tan inicua mente le tratan.

Y el día en que su rencor sea tanto que ya no tenga cabida en su pecho, no nos atrevemos a predecir lo que sucederá.

Pero será muy posible que, entonces sea el pueblo, el verdadero pueblo, el que emplee la «política de fuerza».

C.

Este periódico está confeccionado antes de las siete de la tarde del sábado.

## Cartas entre amigos

### De Juan Trabaja, en la ciudad a Pedro Suda, en el campo

Estimado Pedro: Salud.

Lei tu carta y con verdadero agrado paso a contestarte a lo que considero es lo más interesante para tí: la destrucción de la propiedad privada. A tí te están engañando tanto el cura, como los que se llaman «agrarios», diciéndote que nosotros, al hablar de destruir la propiedad privada queremos arrebataros las tierras y sus productos para dejaros en la miseria.

Nada de eso amigo. Nosotros no queremos quitar nada a ningún trabajador; puedes estar tranquilo que no te vamos a echar de tu casa ni nos vamos a llevar tu trigo, ni nos vamos a rifar tu compañera o a sortearnos tu hija, ni a hacer ninguna de la sarta de embustes que te cuentan, el cura y los «escribientes agrarios» a los que terminarás por echar con cajas destempladas cuando te convenzas de que sólo quieren tu ignorancia, que asegura su bienestar. Al contrario de lo que ellos te dicen, tendrás vivienda mucho mejor que la choza en que vives y no tendrás que quitar tú mismo buena parte del grano de tu cosecha para dársela al terrateniente o al recaudador que generalmente son los mismos que te hablan mal de nosotros. ¿Que cómo puede ser eso? Pues haciendo que la tierra que cultiváis en vuestro municipio no sea de éste o del otro, tuya o de aquél, sino de todos los que la trabajáis. Y esto lo tenéis que hacer no reconociendo títulos de propiedad de ningún género; y no dando participación de los productos al que no quiera trabajar. Creo me comprenderás si te digo que para llegar a eso y para capacitaros debéis empezar por formar un sindicato de campesinos auténticos o sea, de los que todos los días vais de estrella a estrella, o de sol a sol, trabajando con la esteva, con la hoz o con el trillo y sin que ese sindicato os lo mangonee nadie ajeno a vosotros y menos esos señoritos que se llaman «agrarios» y sólo sirven para hacer reír en el Congreso.

Una vez que hayais hecho vuestro sindicato os federais con los demás sindicatos de campesinos auténticos que ya están unidos a nosotros dentro de la Confederación Nacional del Trabajo y de esta manera estamos relacionados y en estrecho contacto todos los productores, los creadores de toda la riqueza social y cuando creámos que es momento oportuno cada sindicato en su población, vosotros en vuestros pueblos, nosotros en nuestras capitales aboliremos la propiedad privada; echaremos al fuego regenerador los infectos papeles titularios y nobiliarios de esos grandes capitalistas que tienen posesiones inmensas y nunca han hecho nada útil. Vosotros quitaréis todas las lindes y mojoneras y al igual que nosotros en las fábricas y en las obras trabajaréis las tierras en beneficio común, sin que tengais que pagar contribuciones ni rentas porque entonces ya no habrá que mantener los seres que hoy mantenemos como administradores y defensores de la propiedad privada. Suprimiremos el dinero, ese verdugo de la humanidad, porque para hacer vuestras casas, para obtener vuestras herramientas, vuestros vestidos y calzados, vuestros libros y cuanto preciséis no tenéis más que dirigiros al sindicato del ramo a que pertenezca el objeto que deseéis y se os abastecerá, como así mismo haréis vosotros cuando nosotros necesitemos de vuestros productos. Esto no es más que suprimir intermediarios que nos chupan la sangre y nos oprimen. Esto es, que nos hemos dado cuenta de que el capitalista no sirve para nada; de que es un parásito que nos ha estado engañando y que somos tú y yo, los trabajadores del campo y la ciudad, los que podemos producirlo todo sin que nadie viva a costa nuestra.

¿Tú no has pensado nunca que podrías vivir sin dinero siempre que no te faltasen las herramientas para trabajar y siempre que a cambio de ese trabajo hecho por tí, se te reconociera el derecho a vivir y se te facilitase todo lo que necesitaras? Pues a eso vamos nosotros y en contra nuestra no pueden ir más que los que no nos comprenden o los vagos que temen nuestro triunfo.

Puedes decirle al cura que si va contra nosotros es porque sabe que en nuestro régimen tendrá que trabajar. ¿No comprendes tú que es muy poco cristiano vivir a costa del prójimo? Pues eso es lo que hacen los que se llaman discípulos del crucificado, como el cura de tu pueblo. Yo para exponerte, aunque muy mal, mis doctrinas, aguardo a terminar mi jornada diaria de trabajo y quitándome el descanso o del paseo empleo gustoso el tiempo en tratar de hacerte comprender mis ideas, sin que por ello te pida ni te cobre nada.

El cura de tu pueblo, la religión, nos cobra por nacer, por vivir y por morir y aún tiene un ejército de parásitos como el que te habla mal de nosotros que se pasan la vida sin hacer nada. Si fueran buenos cristianos dirían misa y enseñarían religión gratuitamente y trabajarían para ganar el pan con «el sudor de su frente» como dijo Cristo. Esto mismo puede ponerte en guardia sobre la verdad de las religiones y sobre la existencia de esos dioses que han imaginado las diferentes religiones. Ya ves cuán diferente de lo que tú te suponías esto que nosotros deseamos. Tú creías que íbamos al saqueo, a la destrucción y es lo opuesto. Vamos a evitar la lucha fratricida en que está sumida la humanidad. Vamos a hacer que viva en verdadera fraternidad para que termine la terrible guerra de hombre contra el hombre y los seres humanos emprendan el camino de la felicidad.

Otro día te hablaré de las diversas cuestiones que me citas en tu carta.

Un abrazo fraternal de tu amigo

Juan Trabaja.